
～学び合う学校で大切にされるのは「わからない、教えて（助けて）」～ 
校長 市場 陽一郎 

新緑の季節となり、それぞれの生徒が自分のペースを掴みながら前向きに学校生活を送ろうとし

ています。生徒会・委員会活動や体育祭への取り組み姿勢など意欲的な上級生とその上級生から学

ぼうとする１年生の姿が印象に残り、学校全体の活気を感じているところです。 

年度当初の八王子市教育施策連絡会において市長、教育長から訓示がありました。その中で安間

教育長が子どもたちに是非とも伝えてほしいと話されたことは、「生活していて、何かの出来事が

起こり、嫌な気持ちをもつことがあるのは普通なこと。そんな時に、誰かに助けを求めることは、

少しも恥ずかしいことではない。」という強いメッセージでした。私はこの話を聴いた瞬間に、校

長室に置いていた寓話『ぼく モグラ キツネ 馬』の中の言葉を思い出しました。少年と馬たち

の旅から、生きていくために大切なことに気づかされたものと重なります。（以下抜粋） 

 

″いままでにあなたが言ったなかで、一番勇敢な言葉は？″ ぼくがたずねると、馬はこたえた。  
 「助けて。」  

″いちばん強かったのはいつ？″  馬はいった。  

 「弱みをみせることができたとき。」 「たすけを求めることは、あきらめるのとはちがう。」 
  「あきらめないために、そうするんだ。」 

またある時、 
″こころが痛むときは、どうしたらいいの？″ ぼくがたずねると、馬はこたえた。 
「友達と一緒にいなさい、 その涙と、つらい時間をわかちあう。 そのうちに希望にみたされて、幸せな気持ちがやってくる。」 
″ほかには？ ″ぼくがたずねると、馬はこたえた。  「自分の価値は、自分できめる。」 
「そしておぼえておくこと。 君の存在は代わるものがなく、とても愛されていて、 この世界には君にしかできないことがある。」 

            出典 飛鳥新社『ぼく モグラ キツネ 馬』（チャーリー・マッケジー著 川村元気訳） 

  

学校は、一人一人違う人間が集まり、関わり、認め合い、学び合って成長していく場所です。摩擦

やすれ違いで心を痛めることもあるはずです。そんな時、「辛いから、助けて！」と話ができる環境

を作ることが重要になります。そのために本校では、学び合う授業づくりの中で「わからないから

教えて」と言える相互に依存できる信頼関係をつくります。そして、『聴き合う』ことを意識した優

しいクラス・学校で互いの心情を伝え合うことを学びます。浅川中に定着してきた学び合う姿勢を、

学力向上と優しい学級づくり・いじめ防止への意識につなげたいと考えています。 

一学期最大の学校行事である体育祭も聴き合い学び合い、全ての浅川中生が輝きを放つように取

り組みを行っていきます。５月３１日（土）の体育祭に多くの皆様がご来場くださ

ることを心よりお待ちしております。そして、優しく、強く成長しようとする生徒

たちに声援を送っていただきますようお願いいたします。 

栗 山 

学 校 だ よ り 
学校運営協議会だより 
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第１回 学校運営協議会報告 日時：令和７年４月１７日（木）１９：００～ 被服 

１．会長あいさつ 
4 月になり、新しい 1 年生を迎えて新年度が始まりました。先日、挨拶運動がありましたが、みな、元気に通

学していて、よかったです。中学校の入学式に参加してよかったのは、ちょうど桜が満開だったことです。小学
校の入学式では、子供たちの植えたチューリップが咲いて、檀上に飾られていてよかったです。140 人の新入生、
元気に 3 年間、過ごしてほしいと思います。学校運営協議会も新しいメンバーが 1 名増えました。1 年間、よろ
しくお願いします。 

２．学校運営協議会組織の確認 会長・副会長・各部委員・漢検担当・英検担当などを確認  
会長（佐藤）副会長（柳澤）各委員は、評価部（佐藤・渕上・林）、支援部（遠藤・小尾・佐戸・伊藤）総務部

（本堂）漢検担当（柳澤）英検担当（本堂） 

３. 各部会(１０分) 各部長選任 
①評価部 部長：渕上 5/22 に評価委員会があります。１９：００～ 
②支援部 部長：遠藤 今年度も図書・家庭科の調理実習・E てらこやボランティア、支援を行います。 
③総務部 部長：柳澤さん 

あいさつ運動を 4/11（金）行いました。のべ８４名の参加がありました。次回は 9/5（金）７：４０スター
トです。浅川小学校集合です。別館理科室の空調の要望書を提出しました。市の方に提出をしましたが、八王子市
としては別館への設置は難しいという答えをいただきました。 

④漢検担当（第 1 回 7/4）5 月 22 日、23 日申し込みです。 
⑤英検担当（第 1 回 5/23） 

4/ 24 日,25 日８：００から申し込みの受付をします。今年度はチャレンジ制度の変更などがあります。 
⑥事務局 

学校便りを 4 月 18 日に 4 月号を発行します。5 月号は 5/19(月)に出します。企画事業実績報告書を資料に
基づいて報告しました。 

４．学校の様子など 
①学校長より 

今年度も始まり、活気が出てきました。下駄箱の様子、挨拶など、順調なスタートを切っているようです。全て
の生徒が順調なわけではないので、その点は配慮していきたいです。昨年度の卒業生大変良かったです。先輩た
ちの様子を見て、今の 2,3 年生も見習って、育ってくれればよいと思います。 

②生活指導主任より：篠田 
まだ、一週間ですが、順調にスタートしています。1 年生もまだ、ぎこちないところがありますが、中学生にな

りつつあります。ノーチャイムでの規律や、号令を待たずに整列できるなど、言われなくても自分たちでできる
ように、指導をしていきたいと思います。春休み中に SNS がらみの事件の報道もありましたので、注意喚起した
いと思います。「こども見守りシート」を配布し、各家庭とも連携していきたいと思います。部活動では、サッカ
ー部が拠点校となり、館中学校より 2 名の生徒が参加しています。 

③各学年より 
１年生：福嶋 入学して一週間がたちましたが、よいスタートをきることができました。優しく穏やか、素直な子
供たちという印象です。わからないことに対する修正能力もあります。昨日から授業が始まり、不安を感じてい
る子もいるようだが、明日から校長先生による全員面談も始まり、5 月からは SC による相談も始まるので、不
安を感じている子も登校しやすい学校にしていきたいです。小学校からもよいパスをもらえたので、逆にプレッ
シャーです。今は緊張しているためにできていることもあるので、この状態を持続することが課題です。 

２年生：越後谷 学年のスタートは穏やかにできました。写真撮影のときなどで声を掛け合う姿を見ることができ
ました。お互いを思いやる心が芽生え、育むことができていると感じています。不登校気味だった生徒も登校で
きるようになっています。今年度は福島移動教室や職場体験がありますので少しずつ準備を始めています。保護
者の皆様、生徒と信頼関係を作っていきたいと思います。 

３年生：小山内 教員も生徒も 3 年生としての意識が高まっています。3 年生の目標は「人を傷つけない、自ら行
動して責任をもつ」です。修学旅行は来週、班長決めです。まだ昨年度の友人と行動を共にすることが多いです
が、体力測定では、今まで話したことのなかった子とペアを組むなど、新しい関係を築けるようにしています。
自分が目標としていることに毎日、行動することによってレベルアップしていきたいと思います。しっかりサポ
ートしていきます。 

５．議題 
①令和 7 年度学校経営計画の確認 教育目標、学校経営の基本方針、今年度の指導の重点など 
ホームページ等での発信に力を入れる、教員間の役割分担を進めいく、部活動改革を進めていく、等。 

②令和 7 年度活動計画の確認 
③委員名簿・事務局員・評価委員の確認 新しい学校評価委員として、PTA 副会長の高田さん、民生委員から 1
名、加藤さんの後任として入る予定です。 

④活動事例集、運営状況報告書について 他校にない活動としては、学校評価があげられます。挨拶運動は、他校
でも行っていますが、小学校と合同で行っているところは少ないです。生徒会の懇談、高尾駅前での植栽は、本
校のみと思われます。学校運営協議会の運営目標は昨年度と同様です。 

 
６．学校運営協議会日程の確認  

4/17、5/8、6/5、7/10、9/18（小中合同 19：00中学校にて）、10/9、11/6、12/11、1/15、2/12、3/5 
 
７．その他  第２回学校運営協議会  5 月 8 日（木）１９：００～  司会：柳澤 記録ＰＴＡ 
 
 



第２回 学校運営協議会報告 日時：令和７年５月８日（木）１９：００～ 被服室 
 
1．会長あいさつ 

久し振りのメンバーがそろいました。一年間、よろしくお願いします。立川の小学校で大変な事件があり
ました。不審者は入れないようにしたいです。登下校時以外は施錠して防犯対策をして頂きたいと思います。
今月末には体育祭があります。不安定な天気が続いていますが、当日はお天気に恵まれるとよいと思います。 

2．各部の報告 
①評価部 

5/22 木曜日、19：00 第一回評価委員会があります。11 月からアンケートを行う予定。新しいメンバ
ーの名簿を配布しました。 

②支援部  
E-てらこやを実施。本日、家庭科の実習を 2 時間行いました。 

③漢検担当（第 1 回 7/4） 
申し込みは 5/22（木）、23（金）。当日、研究授業があります。待っている生徒は、栗山教室など自習室

で待機してもらいます。オンライン検定は今年度は実施しません。 
④英検担当（第 1 回 5/23） 

申し込み受付は 4/ 24（木）、25（金）でした。準２級１０名、３級２９名、４級２０名の申し込みでし
た。英検当日の動きや準備について、集合時間など資料を基に確認しました。準 2 級は全員 3 年生で、や
る気があふれています。 

⑤事務局  
学校便りを 5/19(月)に発行します。体育祭の案内も配布しました。 

3．学校の様子など 
①学校長より 

ゴールデンウィークが明けましたが、まだ 1 日目なので、大きな変化は見られません。学校に行きにくい
生徒の対応をしていきたい。下駄箱の状態や授業の様子など、学校全体よい状態です。2 年生がずいぶん大
人っぽくなりました。1 年生の全員面談が終わりました。部活や定期テストを頑張りたい、という生徒が多
いです。例年と違う傾向としては、昨年は０人だったレクスポ部が今年は多く入部しました。ハンドメイド
部に 1 年生の男子生徒が 3 名入部して多様化の時代を感じました。不登校対応として、別室対応を行って
います。サポーターなどご協力願えればと思います。浅川中学校では学びあいの授業を行っていますが、浅
川小学校でも校内研修として講義を行いました。小中連携で行って、浅川らしい良い形で学びが形成できた
ら良いです。 

②生活指導主任より：篠田先生 
生徒達は穏やかに過ごしています。先ほど不審者の話がありましたが、本校では年２回、不審者対応の避

難訓練を行っています。授業中だけでなく、休み時間のパターンの訓練も行っています。名札をつけていな
い人は、不審者として考えて、声をかけるなどという例も聞きます。あいさつで、不審者の心理に変化が起
こることもあり、防犯効果があるようなので、積極的に挨拶をするよう、生徒にも伝えていきたいです。 

③各学年より     
１年生：福嶋 入学して一か月がたちました。中学校のリズムに慣れてきました。部活動も授業も本格的にな
ってきましたが、積極的に頑張っています。数学では例年、分数に苦戦する傾向があるのですが、今年の子
たちは、頑張ってくれそうです。素直で気持ちの良い子たちです。一方でまだまだ子供らしさも残っていて、
物を無くしたり、授業とのけじめがつけられなかったり、友達に対する態度に問題があることもあり、課題
となっています。周りに対して丁寧に接していこうと指導をしていきます。体育祭や部活動を通して先輩の
ように行動しようという、意識をさせています。 

２年生：越後谷 ２学年は多少のトラブルがありましたが、全体としては、いつもどおりに落ち着いて過ごし
ています。朝読書や昇降口の様子を毎朝見ていますが、良いです。大型連休で欠席が増えがちになる時期で
すが、そのようなことはありませんでした。不登校の生徒についても、積極的に学校の方を向き、次につな
がりそうな雰囲気を感じられる。月末にかけて体育祭の準備が本格化し、クラスの団結力もついてくると思
われます。２年生は職場体験、福島など行事が多いので、生徒の方はまだこれからですが、教員は準備を始
めています。 

３年生：小山内 ３年生頑張っています。受験に向けて２学期はみんな頑張るので、1 学期が大切だという話
をしています。勉強は時間をしっかりとって、自分の方向性をしっかり意識させたいと思います。修学旅行
も実行委員が動き始め、事前準備が始まります。通常、京都に 2 泊ですが、今回は奈良にも１泊します。奈
良の良さを感じてほしいと思います。高尾山の日本遺産と同じですが、いろいろな面で日本の良さを感じ、
3 年間の集大成をしてほしいと思います。体育祭も代表者が決まってきていますが、楽しみです。 

4．議題 
体育祭（5/31）の応援パネルの表彰について 
各クラスがつくる応援パネルの審査を行い、学校運営協議会長賞を最高賞、ＰＴＡ会長賞を次点として授与
します。投票にあたって、メンバーが少ないと公正に行えないので、都合のつく方は参加して下さい。応援
パネルは 11 月の秋の文化展に飾る予定です。パネルは市民センターの文化展に出品したいと思います。 

5．その他 
交通のマナーについてなど、バイクや自転車に注意 

  
第 3 回学校運営協議会  6 月 5 日（木）１９：００～  司会：渕上  記録ＰＴＡ 



 

  

 

5 月 9 日（金） 

全校朝礼が行われました。校長先生からは、体育祭が始まりますが、

自分のためだけでなく、全体のために頑張る時間にしてください、と

話がありました。全校朝礼の後、体育祭の実行委員自己紹介が行われ

ました。「学年関係なく協力し、楽しめる体育祭にしていきたいです。」

「どの学年の記憶にも残る最高の体育祭にしたいです。よろしくお願

いします」「運動が苦手な人も得意な人も全員が体育祭を楽しかった

な、最高だったなって思えるように実行委員が盛り上げていきます。」

「全員が協力する楽しさを学べるような体育祭にしていきます。」「一

人一人が全力で取り組んで、それを応援できる体育祭にしたいです。」

「体育祭を楽しむだけではなく成長できるものにしたいと思います。」

「全員が全力で取り組み、最高の体育祭になるように、ここにいる全

員で作り上げていきましょう。」などそれぞれ意気込みを発表しまし

た。実行委員会の挨拶の後には、クラスの色分けの抽選を行いました。 

全 校 朝 礼  体 育 祭 に 向 け て 

 

4 月 11 日（金） 
春の恒例行事、栗山登山が行われました。学校林栗山の

魅力を体感しました。 

春 の 行 事  栗 山 登 山 

表
彰 

●東京都中学校テニス選手権大会予選 女子シングルス第 7 ブロック地区代表 峯尾樹葉（2 年） 
●第 45 回神奈川県ジュニアテニス選手権大会 14 歳以下女子ダブルス 準優勝 大村菜々（2 年） 
●フェニックス大磯ジュニアトーナメント春休み 2025 14 歳以下女子ダブルス 優勝 大村菜々（2 年） 

日 本 遺 産 学 習 

 
4 月 18 日（金） 
浅川中学校では、3 年間の総合的な学習として日本

遺産学習があります。3 年生が 1 年生へ、自分たちが
住む地域の環境を守るために自分たちができることを
伝えていきます。1 年生は一生懸命に発表を聞いてい
ました。学習が次に繋がっていく発表会となりました。 

４月１１日（金） 
小学校と中学校が合同で、挨拶運動を行いました。

今年度もこの活動を通じて地域と連携を強めていき
たいと思います。 

小 中 合 同 あ い さ つ 運 動 

4 月 16 日（水） 

修学旅行への取り組みが始まりました。事前学習とし

て、校長による美術科事前授業を行いました。文化の伝搬

経路と自分の想像力を繋げて、観る力と感じる力を育て

る内容です。三年生はグループで意見を出し合いながら

学んでいました。今から修学旅行が楽しみになります。 

修 学 旅 行 事 前 学 習 

5 月 9 日（金） 
5 時間目、6 時間目に生徒総会が行われました。各委員会

の活動方針と活動内容の発表と、委員会への質疑応答が行わ
れました。校長先生からは、委員会の人たちが何をしてくれ
るか、だけではなく、皆で何ができるかを考える会となった
と話がありました。閉会の言葉では、全員が真剣に話を聞い
ていて、これからの浅中はとても楽しみになりました。これ
からも浅中がより良い学校になるために、全員で全力を尽く
していきましょう、と生徒会が締めくくりました。 

生 徒 総 会 


